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En estas primeras 11 fechas, la realidad
indica que por lejos Colón cuenta con el
mejor plantel de la categoría. Página 6
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Más de 10 mil personas se 
lesionan por año en siniestros 
viales en la provincia de Santa Fe 

Más de 10 mil personas por año resul-
tan lesionadas por siniestros viales en 
la provincia, y se estima que por cada 
fallecido registrado, hay tres personas 
que resultan con alguna secuela grave o 
moderada. El dato se difundió a propósito 
del Día de la víctima con discapacidad por 
hechos viales, una fecha (el 14 de abril) 
que busca sensibilizar sobre las secuelas 
que generan discapacidad causadas por 
siniestros viales. Una problemática no 
siempre tan visibilizada pero apremiante.

La información corresponde a un estu-
dio realizado por la Agencia Provincial de 
Seguridad Vial (APSV) que se difundió 
en coincidencia con la fecha que intenta 
crear conciencia sobre las consecuencias 
vinculadas a los siniestros viales.

“Normalmente, cuando nos referimos 
a las consecuencias de la siniestralidad 
en el tránsito nos referimos a las perso-

Virólogo indicó que 
por debajo de los 
14° C el mosquito                  
no se reproduce

El santafesino Juan Claus alertó por más 
cuadros graves que puedan suceder en 
un próximo brote de dengue. Página 3

A Colón le sobra 
lo que al resto 
le falta en la 
Primera Nacional

Un informe de la Agencia 
Provincial de Seguridad Vial 
estima que por cada fallecido 
registrado por accidentes de 
tránsito, otras tres personas 
resultan con alguna secuela 
grave o moderada

tRÁnsIto

Grave. El informe sostiene que por cada fallecido registrado, otras tres personas resultan con alguna secuela grave o moderada.
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nas que pierden la vida en esos 
eventos. Sin embargo, si bien esos 
son los hechos más dolorosos, 
tenemos que visibilizar que hay 
muchísimas más personas heri-
das de gravedad, con lesiones que 
les producen discapacidades de 
por vida. Y en su gran mayoría 
son personas jóvenes”, advirtió 
Sebastián Kelman, director de 
Capacitación y Comunicación y 
del Observatorio Vial de la APSV.

De acuerdo al trabajo del orga-
nismo, en los últimos diez años, 
un promedio de más de 10 mil 
personas sufrieron lesiones de 
distinto tipo en siniestros viales 
que tuvieron como escenario au-
topistas, rutas, avenidas, calles y 
caminos rurales que atraviesan 
la provincia.

El documento se basa en los 
registros que la agencia obtiene 
de distintas fuentes: la papele-
ta amarilla que confecciona la 
policía provincial cada vez que 
interviene en siniestros con le-
sionados, donde se registran lu-
gar, hora, tipo de vehículo y los 
daños generados; además de los 
registros judiciales, del Instituto 
Médico Legal y de los hospitales 
que reciben a las personas lesio-
nadas en hechos de tránsito.

El trabajo advierte que si bien 
el mayor impacto de colisiones, 
choques y despistes está relacio-
nado con las muertes, la discapa-
cidad como consecuencia de los 
mismos no es una problemática 
menor. Al respecto, se subraya 
que en el territorio santafesino 
se registran anualmente más de 
10.000 personas lesionadas por si-
niestros viales, de las cuales 1.300 
resultan con traumatismos graves.

En este sentido, está compro-
bado que aproximadamente una 
de cada diez personas que son 
parte de un siniestro vial resulta 
con “alguna secuela grave de 
traumatismo craneoencefálico, 
lesiones medulares o diversas 
amputaciones” que dificultan 
su desenvolvimiento normal.

El informe de la agencia encar-
gada de velar por la seguridad 
vial en la provincia, destaca que 
por cada fallecido registrado, 
otras tres personas resultan con 
alguna secuela grave o moderada.

En números

tRÁnsIto EDUCACIÓN

Desigualdad en las 
aulas: Santa Fe es 
el segundo distrito 
del país con mayor 
segregación escolar

El estudio también 
reveló que las escuelas 
santafesinas privadas, 
sin subvención estatal, 
son las de más alto nivel 
socioeconómico del país.

la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires (Caba), según un estudio 
realizado por la organización 
Argentinos por la Educación.

La segregación escolar es un 
problema porque puede ocasio-
nar que la escuela reproduzca 
las desigualdades originadas en 
la familia y, en consecuencia, 
reforzar la exclusión. En con-
traposición, contar con aulas 
más integradas contribuye a la 
cohesión social y a la equidad, 
e incluso podría tener efectos 
positivos en el aprendizaje al 
enriquecer la diversidad en el 
aula.

Gráficos

A la hora de presentar la in-
formación, Argentinos por la 
Educación compartió gráficos 
enriquecedores. Uno de ellos re-
fleja la proporción de aulas en 

La segregación escolar por nivel 
socioeconómico es un indicador 
que revela que los estudiantes de 
distinto origen social se distri-
buyen de manera desigual entre 
las escuelas: los alumnos más 
vulnerables tienden a concen-
trarse en ciertas instituciones, 
y los más favorecidos, en otras, 
que suelen diferir en calidad edu-
cativa y en otras características 
relevantes.

La provincia de Santa Fe es el 
segundo distrito del país don-
de hay mayor segregación es-
colar, solamente por detrás de 

De acuerdo al informe de la 
APSV, en el año 2021 (último dato 
disponible), hubo 456 personas 
fallecidas en siniestros viales. 
Ese mismo año, los lesionados 
fueron 13.335. La tasa de mortabi-
lidad (la proporción de personas 
que fallecen por siniestros viales 
respecto al total de la población) 
fue de de 12,8 personas cada 100 
mil habitantes en 2021. En tan-
to, la morbilidad (que mide los 
lesionados) trepa a 374,2 cada 
100 mil santafesinos.

El trabajo advierte además 
que el grupo etario de 15 a 34 
años presenta la mayor morbi-
lidad, acumulando el 50,2 % de 
los lesionados por accidentes 
de tránsito de la provincia. El 
pico más alto, al igual que los 
fallecidos, se encuentra entre 
los 20 y 24 años, con un 15,6 % 
de lesionados.

De acuerdo con estas cifras, 
el informe advierte sobre la ne-
cesidad de tomar el tema como 
un problema de salud publica 
y producir información sobre 
cuáles son las secuelas más fre-
cuentes de las lesiones en sinies-
tros viales.

“Si bien aún no existe un re-
gistro fehaciente de las personas 
que quedan con algún tipo de 
discapacidad tras haber sufrido 
traumatismos resultantes del 
tránsito, y dada la importancia 
que reviste la morbilidad por 
siniestros viales, se conside-
ra necesario profundizar en el 
conocimiento de qué lesiones 
producen los hechos de tránsito 
en cada individuo, realizando 
estudios en efectores de salud 
a partir del seguimiento de las 
historias clínicas de pacientes 
hospitalizados por lesiones en 
el tránsito”, destaca.

Un problema de las ciuda-
des

En los últimos diez años, el mapa 
de la siniestralidad vial cambió. 
Según resaltó Kelman, tradicio-
nalmente los siniestros de trán-
sito con heridos se desataban en 
rutas, ahora tienen lugar en las 
ciudades. “Pensamos que está 
relacionado con el uso de la mo-
to en los ejidos urbanos, ya que 
este vehículo lidera todo tipo de 
siniestros”, apuntó.

La moto es un vehículo eco-
nómico y accesible, “pero, con-
trariamente a lo que se piensa, 
exige habilidad en el manejo, 
conocimiento en el uso de los 
frenos, la postura del cuerpo y 
el uso de elementos de seguri-
dad”, enumeró.

Cualquiera que transita las ciu-
dades de la provincia sabe que 
estos requisitos no siempre se 
cumplen. Por eso, desde la APSV 
están desarrollando un plan junto 
a municipios y comunas sobre el 
uso seguro de las motos.

Desde la APSV se define a la 
siniestralidad vial como una pro-
blemática compleja que debe se 
encarada desde distintas discipli-
nas y acciones con la prevención 
como principal objetivo. En base 
a ese concepto, destacó Kelman, 
se desarrollan las líneas de ac-
ción con el objetivo de evitar la 
ocurrencia de siniestros y sus 
consecuencias, tales como los 
operativos de fiscalización sis-
temáticos en rutas a cargo de la 
Policía Vial o las instancias de 
formación, capacitación, concien-
tización y en el fortalecimiento 
de los procedimientos para la ob-
tención de la licencia de conducir 
y la revisión técnica vehicular, 
entre otras cosas.

(Viene de página 1)
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las que se encuentran al menos 
un estudiante del decil más bajo 
de cada provincia y uno del decil 
más alto también del mismo dis-
trito. Los datos fueron recabados 
en el 2021.

Por otro lado, un gráfico de 
dispersión: el Índice de Gini y 
promedio de nivel socioeconó-
mico por escuela. Cada punto es 
el promedio de las escuelas por 
provincia y sector de gestión, y 
allí se refleja que en la provincia 
de Santa Fe las escuelas priva-
das sin subvención son las que 
tienen el nivel socioeconómico 
promedio más alto del país, su-
perando a Caba.

Segregación

“Una escuela que está segrega-
da cuando los estudiantes son 
muy parecidos entre sí en tér-
minos sociales y económicos, 
cuando falta diversidad social. 
Hay beneficios sobre que las 
escuelas sean diversas en tér-
minos socioeconómicos y no 
estén segregadas. En particular 
hay beneficios sociales, pero 
también hay beneficios parti-
culares sobre todo para los más 
vulnerables, que suelen ser los 
que tienen peores resultados 
educativos. Al tener la posi-
bilidad de compartir aula con 
estudiantes de otros niveles 
socioeconómicos, que suelen 
tener resultados superiores en 
pruebas estandarizadas y otros 
indicadores de trayecto de esco-
lar, tienen beneficios”, expresó 
Martín Nistal a UNO Santa Fe, 
miembro de Argentinos por la 

EscuEla. La segregación es un problema que preocupa en Santa Fe. 

Educación y uno de los autores 
de la investigación.

Nistal señaló que “hay ma-
yor diversidad en las escuelas 
estatales, seguida de las escue-
las privadas subvencionadas 
y las escuelas privadas sin 
subvención son escuelas con 
altos niveles de segregación. 
Son personas muy parecidas, 
chicos muy parecidos entre sí”.

“Un actor fundamental es la 
proporción de escuelas privadas. 
Las provincias que presentan 
mayor nivel de segregación es-
colar son aquellas que tienen 
mayor proporción de escuelas 
privadas también”, apuntó.

El investigador consideró que 
“en parte es trabajo de las dis-
tintas provincias revertir esto”, 
aunque recalcó que “las escue-
las estatales siguen siendo las 
más diversas, y ese es un factor 
muy positivo”.

“Sin embargo hay que tra-
bajar en que la sociedad no se 
separe de forma preocupante. 
Argentina es un país con niveles 
medios de segregación cuando 
miramos países de la región”, 
manifestó Nistal.

“La diversidad social tiene 
beneficios sociales mucho más 
allá de los educativos. Las polí-
ticas públicas se pueden hacer 
cosas para tratar de romper es-
tos agrupamientos sociales. Pero, 
por supuesto, las familias juegan 
y están en su derecho también a 
mandar a sus hijos a las escuelas 
que quieran. Sí vemos, sobre todo 
en los estratos más altos, altos 
niveles de segregación escolar”, 
puntualizó el investigador.

LA ENFERMEDAD DEL MOSQUITO

Dengue y el frío: un virólogo 
santafesino indicó que por debajo de 
los 14° C el mosquito no se reproduce
El virólogo, docente 
e investigador de la 
Facultad de Ciencias 
Biológicas de la UNL, 
Juan Claus, alertó por 
más cuadros graves 
que puedan suceder en 
un próximo brote de 
dengue.

temperatura sostenida por debajo 
de los 14°C deja de reproducirse 
el mosquito. Por las temperatu-
ras promedio más elevadas en 
los últimos años, sostuvo que se 
está en la previa de considerarse 
“endemia” a la enfermedad con 
un mosquito reproduciéndose 
todo el año.

En diálogo con LT10, el profe-
sional destacó: “Cuando la tem-
peratura mínima cae por debajo 
de los 14 grados, manteniéndose 
por debajo de ese nivel durante un 
par de semanas, el mosquito deja 
de reproducirse. Cuando se enfría 
el clima se enfría el problema”.

“La reproducción está íntima-
mente relacionada con la transmi-
sión viral porque la hembra, que 
es la que se alimenta de sangre, 
para poder reproducirse se tiene 
que alimentar y en ese acto es 
donde se produce esa transmisión. 
Cuando se detiene la reproduc-
ción se detiene la transmisión”, 
afirmó.

El virólogo, docente e investiga-
dor de la Facultad de Química y 
Ciencias Biológicas de la UNL, 
Juan Claus, brindó precisiones 
acerca de lo que se sabe y lo que 
se puede esperar en torno al esce-
nario de propagación del dengue 
en Santa Fe y toda la región.

El especialista junto con otros 
investigadores vienen monito-
reando la actividad del mosquito 
Aedes Aegypti como vector de 
dengue desde el año 2013 en Santa 
Fe y otras localidades cercanas. 
Sobre esto, afirmó que con una 

Fumigación, ¿sí o no?
Consultado por los cuidados 

individuales y sociales para con 
la propagación del virus, Claus 
indicó: “Con el mosquito adulto 
lo que uno puede hacer de forma 
individual es evitar que nos pique. 
Para eso el uso de protección per-
sonal con repelentes, protección 
mecánica en los hogares como 
las telas mosquiteras y en el caso 
de brotes de dengue funciona la 
fumigación”.

Ante el interrogante por si con-
viene o no la fumigación, el experto 
remarcó que “se debe fumigar en 
determinadas circunstancias, no 
fumigar de manera generalizada. 
La fumigación en parques, plazas 
o vía pública no trae ningún be-
neficio mensurable en el control 
de dengue porque el mosquito que 
debe ser objeto de la acción de con-
trol no se encuentra en esos espa-
cios sino que puede estar dentro 

(Sigue en página 4)
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Segunda infracción. Se prende la alarma de qué pasará en una futura ola de casos.

de las casas o en el perímetro del 
domicilio. La fumigación tiene que 
restringirse al bloqueo, cuando 
se detecta un caso de dengue hay 
que eliminar a las larvas median-
te el descacharrado y eliminar 
al mosquito adulto mediante la 
fumigación”.

Dengue como endemia

Desde el cuerpo de profesionales 
que llevan adelante estas investiga-
ciones se desconoce puntualmente 
la variación en genes del mosquito, 
aunque hicieron hincapié en la 
evolución del clima como factor 
determinante: “Nosotros veíamos 
una interrupción de la reproduc-
ción en 2013 de prácticamente tres 
meses durante el invierno que 
durante el año pasado se limitó a 
menos de un mes. Tuvimos un des-
censo de la temperatura mínimo 
y fue cortado por olas de calor”.

“Había un patrón histórico de 
un brote cada tres o cuatro tem-
poradas estivales, lo cual cam-
bió en los años 2019 y 2020 cuando 
tuvimos dos brotes seguidos. En 
2023 y 2024 ese patrón se repitió. 
Por otro lado, este acortamiento 
del período no reproductivo nos 
acerca a una condición que nos 
podría llevar a una nueva situa-
ción epidemiológica que es la de 
la endemia. Esto quiere decir que 
habrá un mosquito que se repro-
duce todo el año y los serotipos 
de virus dengue transmitiéndose 
durante todo el año. El período 
donde se tiene que volcar el tra-
bajo importante es en el período 

mosquitos infectados con una bac-
teria para contrarrestar el dengue 
que ya fue probado en Brasil, el 
investigador afirmó: “Es uno de 
los nuevos métodos de control pro-
puestos, el mosquito es susceptible 
a la infección con una bacteria que 
establece una infección persisten-
te en el mosquito y que genera 
una condición poco favorable a la 
reproducción y a la transmisión 
viral. Ese mosquito no va a ser 
capaz de transmitir la infección 
viral. Es una metodología nueva 
que funciona en laboratorios muy 
bien, se han hecho experiencias 
piloto en Brasil pero no está claro 
el resultado. El costo de imple-
mentar esto con una biofábrica 
de mosquitos es compleja”.

En relación a la responsabilidad 
de los gobiernos ante la conten-
ción o falta de ella en la propaga-
ción del mosquito, el docente de 
la UNL postuló como “enorme” 
a esta responsabilidad. Y agregó: 
“Uno de los grandes problemas 
que tenemos con el control de este 
tipo de enfermedades es que des-
de la década de los 90 así como se 
descentralizaron en provincias, 
municipios y comunas otras ac-
tividades también el control de 
vectores se descentralizó. Esa 
descentralización no vino acom-
pañada de esa transferencia de 
los recursos materiales, insumos 
y de personal que se requieren, 
por lo que los gobiernos están des-
provistos de recursos ante estas 
situaciones, cuando lo que se re-
queriría es una fuerte acción de 
coordinación estatal”.

que no hay reproducción”, con-
tinuó Claus.

Segunda infección

Ante la gran cantidad de infecta-
dos de dengue registrados en el 
brote actual en Santa Fe y toda 
la región se prende la alarma de 
qué pasará en una futura ola de 
casos y la cantidad de gente que 
ya fue infectada por primera vez, 
recordando los peligros ante una 
segunda infección.

Sobre esto, el referente del área 
sostuvo que “en un próximo brote 
vamos a estar en una situación 
epidemiológica más complicada 
porque vamos a tener un gran por-
centaje de la población que ya ha 
sido infectada de manera primaria. 
Un individuo que se infecta con 
uno de los cuatro serotipos que-
da protegido de por vida contra 
ese serotipo, pero queda en una 
situación de vulnerabilidad con 
un serotipo diferente. Ante esto, 
vamos a tener un mayor porcen-
taje de la población en riesgo de 
dengue grave”.

De ahí la importancia de la va-
cuna para los que ya se infectaron 
de dengue. Sobre el inmunizante, 
Claus destacó que “es una vacuna 
que ha sido evaluada en un grupo 
etáreo que se extiende en edades 
de 4 a 16 años demostrando ser 
segura y eficaz previniendo las 
complicaciones que conducen a 
un dengue grave en individuos 
previamente infectados”.

Sobre el método de introducir 

LA ENFERMEDAD DEL MOSQUITO

(Viene de página 3)

ESPACIO INSTITUCIONAL 

Borla y Puccini 
con una cargada 
agenda de actividades 
en el departamento 
San Justo
El Senador provincial 
Rodrigo Borla y 
el ministro de la 
Producción, Gustavo 
Puccini desarrollaron 
una extensa recorrida 
por varias localidades del 
territorio provincial

caminos en zona rural.
La inversión en infraestructura 

según lo establecido en la firma 
de los convenios será de unos 270 
millones de pesos para Angeloni 
y otros 140 millones de pesos para 
Colonia Esther.

En San Justo

El ministro Gustavo Puccini jun-
to al Senador Rodrigo Borla, el 
intendente Nicolás Cuesta y de-
más autoridades presentaron en 
la sede del Polo Universitario el 
Programa Santa Fe Activa junto 
con autoridades del Consejo Fe-
deral de Inversiones y el Nuevo 
Banco de Santa Fe.

También en la oportunidad, el 
titular de la cartera productiva 
mantuvo una reunión con los in-
tegrantes del Foro de la Produc-
ción; luego, siempre acompañado 
del Senador Rodrigo Borla y el 
Intendente local se trasladó a la 
Sociedad Rural y finalizó su visita 
en San Justo con reuniones en las 
instalaciones de la Agencia para 
el Desarrollo y las Oficinas de la 
Cooperativa Agrícola Ganadera.

El Senador provincial Rodrigo 
Borla y el ministro de la Produc-
ción santafesino, Gustavo Puccini 
desarrollaron una extensa reco-
rrida por varias localidades del 
territorio santafesino. Comenza-
ron con la firma de convenios para 
obras del programa “Caminos de 
la Producción”. Esta actividad se 
desarrolló en Angeloni y benefi-
ció tanto a esta población como 
a Colonia Esther.

En la oportunidad, estuvieron 
presentes acompañando al Mi-
nistro Puccini y el Senador Borla 
demás funcionarios de la carte-
ra Productiva y los Presidentes 
Comunales de las Comunas que 
recibirán luego de la rúbrica los 
fondos para la concreción de los 

acto. La inversión en infraestructura será de 270 millones de pesos. 
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Unión . Se despidió de la Copa de la Liga sin poder cumplir el objetivo

Unión, entre una campaña 
aceptable y lo que dejó pasar
Unión redondeó 
una Copa de la Liga 
aceptable sumando 
20 puntos. Sin 
embargo, dejó pasar 
la chance concreta de 
meterse en zona de 
playoffs

La campaña de Unión en la Copa 
de la Liga es aceptable. El equipo 
sumó 20 puntos, sobre 42 en dis-
puta, alcanzando una efectividad 
del 47,6%. Sucede que el costado 
negativo, son las dos victorias 
que se le escaparon en el final de 
los partidos.

La sensación por un lado es 
la de un rendimiento con altos 
y bajos, pero que le permitió en-
grosar el promedio y sumar en la 
tabla general. Y por el otro, es la 
chance que dejó pasar de meterse 
en zona de playoffs.

Lo bueno y lo malo de Unión
El vaso medio lleno dirá que 
Unión sumó más puntos que en 
la Copa de la Liga anterior y que 
amplió la ventaja con algunos 
rivales, mientras que se acercó 
a otros. Y el vaso medio vacío, 
indica que una vez más se frustró 
el objetivo de clasificar a cuartos 
de final.

Muchos podrán quedarse con 
la primera mirada y otros con la 
segunda. No obstante, habrá que 
hacer un análisis más exausti-
vo de los motivos por los cuales 
Unión quedó cerca, pero no logró 
su objetivo.

Ganarle a Boca y a Racing, que 
son dos de los tres mejores plan-
teles del fútbol argentino, es sin 
dudas un gran mérito. Y que am-
bos equipos, no le hayan podido 
convertir un gol.

Como así también, haber em-
patado como visitante contra 
Godoy Cruz, equipo que fue el 
primero en clasificar a los pla-
yoff, siendo el mejor de la zona. 
Desde lo matemático, el balance 

Deportes

Unión

es positivo, si te toman en cuenta 
los antecedentes.

De todos modos, sería malo 
conformarse con eso. Unión no 
puede solo pretender sumar para 
estar tranquilo con el promedio, 
sino que requiere de una mayor 
ambición.

El tren que el Tate dejó pasar
Y se sabe que la competencia 
más factible para buscar el éxito 
es la Copa de la Liga por el forma-
to. Con un torneo largo por delan-
te, las chances de protagonismo 
se ven recortadas.

Por ello, Unión dejó pasar una 
buena chance de meterse en la 
pelea por un título. Y lo hizo des-
cuidando el final de dos partidos 
que tenía ganado (Central Cór-
doba y Lanús) y rifando un en-
cuentro ante el equipo suplente 

de Belgrano.
De todos modos, no hay tiempo 

para lamentos, lo que pasó ya 
no se puede modificar. En todo 
caso será tarea de la dirigencia 
y del cuerpo técnico potenciar el 
plantel, para contar con mayores 
recursos.

Salir de la medianía es el prin-
cipal desafío que afronta el mun-
do Unión. Y eso incluye princi-
palmente a los dirigentes, pero 
también la responsabilidad se 
traslada al entrenador y los ju-
gadores.

Todos deben dar un plus para 
cambiar la historia. Lo que se 
hizo en estas 14 fechas no es para 
despreciar, pero está claro que no 
alcanza. Unión quedó a mitad de 
camino entre lo que fue y lo que 
pudo ser. Y esa dualidad es la que 
lo desvela.
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Deportes

Colón

Colón.  El equipo goza de un interesante arranque en Primera Nacional.

A Colón le sobra lo que al resto 
le falta en la Primera Nacional
En estas primeras 11 
fechas, la realidad 
indica que por lejos 
Colón cuenta con el 
mejor plantel de la 
Primera Nacional y los 
resultados están a la 
vista

Con 11 fechas jugadas que equi-
vale al casi 30% de la compe-
tencia, la primera conclusión 
indiscutible es que Colón tiene 
por lejos el mejor plantel de la 
Primera Nacional.

La diferencia de jerarquía en 
favor del Sabalero es muy noto-
ria en relación a los demás equi-
pos. Si bien es cierto que recién 
en esta fecha el equipo rojinegro 
quedó como único líder, la sen-
sación es que en el devenir de la 
competencia irá acentuando la 
ventaja.

Colón puede darse el lujo de 
no jugar bien y ganar, o tener un 
rendimiento regular y sumar, 
más allá de que fueron muchos 
los partidos en los que el equipo 
tuvo un muy buen rendimiento.

Pero en muchas ocasiones, le 
alcanza con la aparición de sus 
individualidades. Dos o tres que 
se conectan, bastan para comen-
zar a definir la historia.

Colón cuenta con el mejor 
plantel de la Primera Nacional

Un claro ejemplo fue el último 
partido ante Deportivo Morón. 
En una cancha que era un pisa-
dero y con un rival que buscó lle-
várselo por delante, le bastó con 
un toque de Federico Jourdan y 

un gol de caño de Braian Guille.
Y posteriormente, con una 

gran definición de Ignacio Lago, 
haciendo pasar de largo a un 
jugador con un sutil amague y 
clavando la pelota en el ángulo. 
En ese primer tiempo, Colón pa-
teó tres veces al arco y metió dos 
goles.

Fue suficiente con la jerarquía 
de sus futbolistas para sacar la 
ventaja y mantenerla en el se-
gundo tiempo sin sufrir. Además 
del carácter que volvió a mostrar 
para meter y batallar cuando las 
circunstancias del partido así lo 
requerían.

Colón es un equipo con per-
sonalidad y jerarquía, ya que 
cuando se podía dudar de cómo 
respondería luego de perder el 
invicto, no dejó lugar a dudas. 
Dio vuelta el partido ante Nueva 
Chicago y superó con claridad a 
Deportivo Morón.

Le sacó dos puntos a San Tel-
mo y cuatro a Defensores de Bel-
grano y Aldosivi. Y ahora tiene 
un partido por delante como lo-
cal en donde es casi infalible. La 
sensación es que las próximas 
fechas pueden ser claves para 
ampliar la diferencia con el resto.

Difícilmente Colón pierda pun-
tos en el Brigadier López, por 
lo cual si resulta ser confiable 
de visitante, como sucedió ante 
Morón, el camino parece estar 
allanado.

Un camino que asoma muy espe-
ranzador
Es verdad que faltan 27 fechas 
para el final de la competencia 
regular, lo cual es una enormi-
dad y en fútbol nada se puede 
predecir con tanto por jugar. No 

obstante, Colón tiene la gran 
ventaja de tener el mejor plantel 
y el plus de jugar con estadio 
lleno.

Ningún equipo de los otros 37 
que juegan en la Primera Na-
cional, cuenta con un plantel 
como el que tiene Colón. Si bien 
Quilmes en la Zona A es el único 
invicto y sumó en cancha más 
puntos que el Sabalero, no tiene 
la jerarquía del equipo conduci-

do por Iván Delfino.
El Sabalero está por el buen 

camino. Es un equipo que sabe 
asumir la chapa de candidato y 
que esa presión no le pesa. Juega 
con soltura y confianza, más allá 
de algún partido o pasajes de un 
encuentro en el que pudo dejar 
alguna duda.

El equipo se recita de memo-
ria, Delfino encontró rápidamen-
te un funcionamiento, pese a tra-

tarse de una formación nueva. 
La preparación física es irrepro-
chable y la personalidad de sus 
jugadores es determinante.

El Sabalero tiene líderes den-
tro y fuera de la cancha que con-
ducen este proceso por ahora 
exitoso. Y eso es vital para espe-
ranzarse con un futuro más que 
prometedor. Queda mucho por 
delante, pero no hay dudas de 
que Colón va por buen camino.

El Sabalero con los primeros tiempos letales

Colón sigue siendo un equipo 
letal en los primeros tiempos, y en 
ese tramo de los partidos edificó 
gran parte de su enorme campa-
ña en la Zona B de la Primera Na-
cional, que lo tiene ahora como 
único líder, con una ventaja de 
dos puntos sobre su escolta San 
Telmo, que igualó como visitante 
en el Interzonal ante Arsenal.

Pero no solo con San Telmo 
estiró la ventaja, sino que tam-
bién lo hizo con Defensores de 
Belgrano, que arrancó la fecha a 
un punto de la cima, y con su in-
esperada y sorprendente derrota 
como local ante Deportivo Ma-
dryn quedó relegado en la tabla 
de colocaciones, en relación al 
líder Colón.

De los 11 primeros tiempos 
que jugó Colón en lo que va del 
Torneo de la Primera Nacional, 
ganó en siete ocasiones, empató 
en tres y solo perdió en una (fue 
en su única derrota en lo que va 
de la Zona B ante Gimnasia de 
Mendoza).

En ese tramo, anotó 12 goles 
y le convirtieron uno (el Lobo 
mendocino), en tanto que la pro-
ductividad fue de 24 puntos de los 
33 posibles, lo que representa una 
efectividad del 72.73%.

En esa carrera, le lleva dos pun-
tos a Racing de Córdoba, que tie-
ne una productividad del 66.67%, 
en tanto que tercero se encuentra 
Quilmes, líder de la Zona A, con 
el 63.64%.
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